





Logroño.—Villanueva de Cameros. Francisco Fernandez de los Rios, ingresó en caja.
Palencia.—San Cebrían de Campos. Moisés Gaito Romano, ingresó en caja.
Valladolid.—Villasper de Campos. Fracisco Ortega Rodriguez, ingresó en caja como recluta disponible.
Granada.—Castell. Ceferino Ródriguez y Muñoz, ingresó en caja como recluta disponible.
Murcia.—Yecla. Mariano Navarro Palao, ingresó en caja como recluta disponible.
Valladolid. Leon Vega Rusi, ingresó en caja como recluta disponible.
Cuenca.—Landete. Tomás Ramirez Roso, ingresó en caja como recluta disponible.
Badajoz.—Palencia del Ventorro. Ezequiel Navarro Fernandez, ingresó en caja como recluta disponible.
Burgos.—Lerma. José María Sanz Valpuerta, ingresó en caja como recluta disponible.
Oviedo.—Layana. Antonio Menendez Portierrra, ingresó en caja como recluta disponible.
Gerona.—Palarrugell. Narciso Ruiz Carreras, ingresó en caja como recluta disponible.
Oviedo.—Villacoviella. Celestino Suarez Martin, ingresó en caja como recluta disponible.
Gulpizcoa.—Eibar. Pascual Eñola Alberti, entendiéndose su ingreso, verificado el día 10 del actual, para el ejército activo.
Se acordó asimismo: Autorizar a la comision provincial de Leon para que admita el ingreso en caja del sustituto presentado por el mozo Miguel Martin Romero, comprendido en el reemplazo del presente año con el número 150 del distrito de Buenavista, y reclamar de aquella corporacion certificaciones de reconocimiento y talla de dicho sustituto.
Hacer constar en la presente que el quinto del actual reemplazo de 1880, Herminio Hidalgo Ruiz ingresó en la caja de esta provincia el día 12 del actual por cuenta del cupo de Enmedio en la provincia de Santander, y no en la de Palencia, como equivocadamente manifestó el interesado y apareció al folio 409 del libro de actas corrientes.
Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesion, de que certifico.—El vicepresidente, Dionisio de Roycañ. —El secretario, Camilo Pozzi.

COMISION PROVINCIAL. Sesion de 20 de abril de 1880.

Abierta a las ocho en punto de la mañana bajo la presidencia del Sr. Revueltas, y con asistencia de los Sres. Serantes, Pozo, Narbon y Morales, se leyó y fué aprobada la acta de la anterior.
Continuando la resolucion de incidencias de quintas del actual reemplazo y la revision de las excepciones otorgadas en los tres anteriores, se obtuvo el resultado siguiente:
Reemplazo de 1880.
Latina.
49 Aniceto Muñoz Cabrera, exceptuado, y entendiéndose su ingreso, verificado el día 2 del actual, como soldado para la reserva.
27 Francisco de la Vega, entendiéndose su ingreso para el ejército activo.
Inclusa.
67 Tomás Rodriguez Hevia, ingresó en caja y queda sin efecto la declaracion de prófugo.

318 Antonio Fernandez Romero, pasa a recluta disponible.
Centros.
35 José Saiz y Hernando, redimido y queda sin efecto la declaracion de prófugo.
110 José Nuñez Arenas y Castro, cubre plaza como recluta disponible.
Villacovejos.
6 Casimiro Ruiz Garcia, canchibó de situacion con el soldado de la reserva Narciso Cámara Torres, el cual ingresó en caja.
La Olmeda de la Cebolla.
3 Pedro Francisco Gutierrez Corral, se confirmó el fallo del ayuntamiento; exceptuado, y pasó a soldado de la reserva.
Pezuela de las Torres.
2 Juan Urbano Ventura y Gutierrez, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
6 Juan Bautista Carraseo y Garcia, idem id. id. id.
7 Julian Fernandez Cadenas, id. idem idem id.
Valdeolmos.
2 Victoriano Albañil San Juan, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
Daganzo.
2 Miguel Lozano y Alguacil, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
Meco.
1 Maximino Ortega y Calvo, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
8 Romualdo Blanco y Moreno, idem idem id. id.
Paracuellos.
1 Roman Saldaña y Barranco, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
3 Vicente Velasco y Barranco, idem idem id. id.
Vedrao.
4 Julian Palacios y Gutierrez, se confirmó el fallo del ayuntamiento; exceptuado, y entendiéndose su ingreso como soldado para la reserva.
Anchuelo.
6 Narciso Ruiz Anchuelo, pendiente por enfermo.
Villavilla.
1 Félix Hueros Peña, soldado definitivo.
Loeches.
3 Meliton Morales y Salcedo, se confirmó el fallo del ayuntamiento; exceptuado, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
6 Tomas Gonzalez y del Toro, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
7 Julia Aragonés del Valle, se revocó el fallo del ayuntamiento; exceptuado, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
Valverde.
1 Pedro Gomez Aragonés, se confirmó el fallo del ayuntamiento; exceptuado, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
Villanarrique.
2 Canuto Vecino y Curruchaga, ingresó en caja con recurso pendiente.

5 Miguel Manzanares Rodriguez, idem id.
Torrejon de Ardoz.
2 Hdefonso Gomez Garcia, corto de talla.
23 Gregorio Adan Renedo, exceptuado por el ayuntamiento, ingreso en caja como soldado para la reserva.
Torres.
4 Donato Palomino y Alonso, exceptuado por el ayuntamiento, ingresó en caja como soldado para la reserva.
5 Baldomero Sebastian y Serrano, ingresó en caja como soldado para la reserva por tener la talla de 1530 milímetros.
7 Juan de la Cruz Felipe Ruiz Roper, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
Velilla de San Antonio.
3 Rafael Rivas Fernandez, exceptuado por el ayuntamiento, e ingresó en caja como soldado para la reserva.
REVISION.
Reemplazo de 1879.
La Olmeda.
3 Domingo Lozano y Acebron, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
Orusco.
2 Isidoro Hernandez Abut, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
3 Apolonio Rebollo Villaverde, idem idem id.
4 Enrique Moreno Rabollo, id. idem idem, y pidase la baja.
5 Francisco Fernandez Nieto, ingresó en caja por haber desaparecido la excepcion.
6 Mariano Agustin Valdericada, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
7 Santiago Mariano Colmenar, idem idem id.
8 José Blas Alcon, id. id. id.
Villar del Olmo.
1 Felipe Monjas Martinez, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
5 Domingo Mereno Alejo, soldado para la reserva por tener la talla de 1530 milímetros.
6 Ciriano José Benito Garcia, ingresó en caja.
7 Nicolás Moratilla y Aguilar, pasa a recluta disponible.
Campo-Real.
5 Paulo Pastor Anell, inutil. Ingresó en caja como soldado para la reserva.
15 Camilo Tomás Guñra y del Toro, pendiente.
21 Manuel Gordo y Pablo, pendiente.
Fuente el Saiz.
1 Felipe Mingo Amato, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
2 Vicente Martín Herreros, id. idem idem.
Valdeolmos.
1 Atanasio Morino Bedello, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
Ribatejada.
Bernardino Garcia Peña, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
Algebe.
1 Gregorio Vazquez y Lopez, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
2 Gabino Perez Garcia, id. id. id.
3 Santiago de Castro y Berdonces, idem id. id.

7 Patricio Martín y Prieto, id. id. id.
8 Vicente Marcos y Garcia, id. idem idem.
10 Gabino Prieto y Gomez, id. idem idem.
Ajalvir.
5 Esteban Alarilla Gallego, exceptuado por el ayuntamiento sin reclamacion.
Daganzo.
5 Angel Moyn Bueno, pendiente de presentacion.
GOBIERNO MILITAR.
ORDEN DE LA PAZ.—Oficial general de día: Excmo. señor brigadier don Isidoro Lull. —Servicio para el día 28 de mayo de 1880.—Parada: los cuarteles de la guarnición.—Jefe de parada: señor comandante de Arapiles, don Eusebio Salva.—Guardia del real Palacio: el mismo cuerpo una seccion de artillería y 22 lanceros de la Reina.—Jefe de día y presidente de la junta inspectora de provisiones: señor teniente coronel de Arapiles, D. Felipe Carricero.—Visita de Hospital: Granada, sexto capitán.—Reconocimiento de provisiones: 2.º de cavallería, tercer capitán.—Oficial de vigilancia a las órdenes del señor jefe de día: Manila.
El general gobernador, Gonzalez Goyeneche.
GREMIOS.
El sindico y clasificadores de cereales compositores, invitan a los compositores que quieran ver sus cuotas pasen los días 28 y 29 del actual de tres a cinco a la Cava Baja, 42.
Los sindicos y clasificadores del gremio de periódicos científicos y literarios, invitan a los señores pertenecientes a dicha clase, a que se sirvan pasar a enterarse de las cuotas que se les han asignado, los días 28, 29, y 30 del corriente de nueve a diez de la mañana a la calle del Prado, núm. 15, cuarto bajo derecha.
El sindico y clasificadores del gremio de gorras, avisan a los de su clase para ver la cuota que les corresponde, en los días 28 y 29 de mayo, Jacometrezo, núm. 50.
Se cita a los marmelistas el 28 y 29 a las tres y media, para que examinen sus cuotas, Olivar, 22.
El gremio de librerías invita a sus compañeros para que vean sus cuotas los días 28, 27 y 28 de mayo, que se hallan en la calle de San Martín, 3, librería de Perdiguero.
RENTAS ESTANCADAS.
Presupuesto del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 1.º de junio de 1880.
Constará de 12000 billetes, al precio de 250 pesetas, divididos en décimas a 25 pesetas, distribuyéndose 2.000.000 pesetas en 651 premios, de la manera siguiente:
PREMIOS. PESETAS.
1 ..... de ..... 500.000
1 ..... de ..... 250.000
1 ..... de ..... 125.000
2 ..... de ..... 100.000
2 ..... de ..... 50.000
48 ..... de ..... 240.000
500 ..... de ..... 885.700
2 aproximadas de 10.000 para los números anteriores y posterior del premio mayor ..... 20.000
2 id. de 6.000 id. para el premio segundo ..... 12.000
2 id. de 4.000 id. para el tercero ..... 8.000
651 ..... 2.100.000

Las aproximaciones son compatibles con cualquier otro premio que pueda corresponder al billete, entendiéndose, con respecto a las aproximaciones señaladas para los números anterior y posterior al de los premios primero y segundo, que si saliese premiado el número 1.º anterior es el número 12000, y si fuese este el agraciado, el billete número 1.º será el siguiente.
El sorteo se efectuará en el local destinado al efecto, con las solemnidades prescritas por la instrucion del ramo. Y en la propia forma se harán después sorteos especiales, para adjudicar un premio de 625 pesetas entre las huérfanas de los militares y patriotas muertos en campaña, y otro de 4125, entre las doncellas acogidas en el Hospicio y colegio de la Paz de esta capital.
Estos actos serán públicos, y los concurrentes interesados en el juego tienen derecho, con la venia del presidente, a hacer observaciones sobre dudas e irregularidades que adviertan en las operaciones de los sorteos. Al día siguiente de efectuados los sorteos, se pondrá el resultado al público, por medio de listas impresas, cuyas listas son los únicos documentos fehacientes para acreditar los números premiados.
Los premios se pagarán en las administraciones donde hayan sido expedidos los billetes respectivos, con presentacion de estos y entrega de los mismos. En algunos casos, la direccion puede acordar trasferencias de pagos, mediante solicitud de los interesados.
Madrid 17 marzo de 1880.—El director general, Eduardo Garrido Estrada.
Loterías.—En los sorteos celebrados en esta día, para adjudicar el premio de 625 pesetas otorgado por decreto de 17 de setiembre de 1874 a las huérfanas de militares y patriotas muertos a manos de los partidarios del absolutismo desde 1.º de octubre de 1833, y los cuetes de 125 pesetas cada uno asignados a las doncellas acogidas en el Hospicio y Colegio de la Paz de esta corte, cuyos sorteos se han celebrado en la forma prevenida por real orden de 19 de febrero de 1862, han resultado agraciadas las siguientes:
HUERFANA.
Premio de 225 pesetas.—Doña Dolores Lopez y Garro, hija de D. Carlos, capitán del batallon de cazadores de Tarifa, muerto en el campo del honor.
DONCELLAS.
Premio 1.º de 125 pesetas.—María Santos Juana Aguado de Enriquetta, del Hospicio.
Idem 2.º de id. id.—Catalina Perez San Julian y Perezagua de José, de idem.
Idem 3.º de id. id.—Victoria Diaz y Rodriguez de Juan de id.
Idem 4.º de id. id.—Dolores Escriba, del Colegio de la Paz.
Idem 5.º de id. id.—Antonia Sanchez de la Torre, de id.
Lo que se hace notorio para conocimiento del público y demás que corresponde.
Madrid 24 de mayo de 1880.—El director gener 3, Garrido Estrada.
SUBASTAS.
Venta de corcho.—La casa de Montijo y de Miranda, subastará, a las doce de la mañana del 31 de mayo próximo, el corcho de fábrica, que, sacado, estraiga, en el presente año, de sus dehesas de los términos municipales de Jerez de los Caballeros y Villanueva del Fresno, provincia de Badajoz, calculada en unas 27000 arrobas en las primeras y 25000 en las segundas; teniendo lugar el acto, simultáneamente, en Madrid en las oficinas de la casa plaza del Conde de Miranda, 1, bajo, y en Villanueva del Fresno en la casa-administracion.
A-3

La Comisio nencia ha recibido esta tarde los siguientes TELEGRAMAS:
Paris 26.
El legacion de Chile en esta capital ha recibido un despacho anunciando que la escuadra chilena ha bombardeado de nuevo el Callao.
Continúa el bloqueo de este puerto.
El telegrama anadio que los chilenos han derrotado a los peruanos en Locumba cerca de Taca.
Berlin, 26.
La Gaceta de la Alemania del Norte publica esta mañana un despacho oficial que con fecha 20 de abril dirigí el príncipe de Bismarck al embajador de Alemania en Viena.
El despacho dice, que el gobierno de Berlin no ha pensado jamás en admitir la revision o abolicion de las leyes de mayo, como lo entienden los ultramarinos.
Lo único que es posible conseguir, añade, es un modus vivendi bajo la base de la tolerancia recíproca.
Constantinopla, 27.
Monseñor Vacintelli, representante de Su Santidad, ha sido recibido hoy en audiencia por el sultan, a quien ha dado gracias en nombre del Papa, por el reconocimiento de las prerogativas concedidas al patriarca católico monseñor Hassoun.
La junta de señoras de Covadonga dará el sábado 29 de mayo, a las cuatro y media de la tarde, una funcion en el Botánico. Además de la banda dirigida por el Sr. Maimó, tocará la música de guitarras y bandurrias del señor Más, y el Sr. Rada hará sus maravillosos juegos de manos.
S. A. la princesa de Asturias, presidenta honoraria de esta junta, asistirá a esta funcion acompañada de sus augustas hermanas.
Los billetes se espnden en la carpentería inglesa, carrera de San Jerónimo, en la repostería del café Suizo, calle de Alcalá, y el día de la funcion, en el Botánico, desde las tres de la tarde.
Anoche terminaron en la universidad Central los ejercicios de oposicion a la cátedra de legislación rural y proyectos agronómicos, vacante en la escuela general de Agricultura. El tribunal se ha compuesto de los Sres. D. Braulio Anton Ramirez, presidente; D. Miguel Lopez Martinez, D. Maximino Fernandez Robles, D. Luis Casabona, D. Casildo Azárate, D. Maximo Laguna y don Mariano Carderera, secretario. Los ejercicios han sido brillantes por parte de los opositores, ingenieros agrónomos, y en los días que han ofrecido mayor interés se ha notado la concurrencia de numeroso público.
En la segunda sesion del congreso general de agricultores y ganaderos, se discutieron los temas siguientes:
1.º Que organizacion convendría dar a la enseñanza agrícola, para que promueva en toda la Peninsula las reformas convenientes en el cultivo y en la ganadería?
2.º Por que medios se pueden obtener caballos aptos para los trabajos urbanos y rurales?
3.º Admitir mejoras del cultivo de la vid? Cuáles sean las principales?
4.º Que reformas convendría introducir en la fabricacion de nuestros vinos?
La guardia civil de Alceira entró en la noche del 29 del actual algunos disparos a corta distancia del cuartelillo que ocupa. Salieron algunos individuos a enterarse de lo que ocurría y sorprendieron a cuatro individuos, dos de los cuales se disponían a abandonar la ciudad montados a caballo.
Uno de los ginetes en contestacion a algunas pedradas que los peones les habian dirigido, disparó tres tiros de revolver, sin que afortunadamente hiciera blanco.
El juzgado entiende del asunto.
Se han remitido de Valencia para la exposicion y venta de flores, el día 21, cuatrocientas docenas de claveles y gran cantidad de rosas; el 22, seiscientas ochenta y cinco docenas de claveles,

Con el título de Enciclopedia, ha empezado a publicarse en esta ciudad una importante revista ilustrada de literatura y de las artes, en la cual redactarán los señores Groland, Cavaños, Blanco Asenjo y otros corresponsales escritores.
C. EN EL MUNDO.
SANTOS DE HOY.—San German, obispo.
Constituido este santo borjonés en la dignidad de obispo de Paris, se dedicó con especial cuidado a reformar el clero y perfeccionar los seminarios, sin olvidarse por eso del socorro de los pobres y de la instruccion de los ignorantes. Sustuvo con valor en distintas ocasiones los intereses de la Iglesia, y lleno de años y de méritos murió tranquilamente en este día, año de 178.
Además es San Justo, obispo y patron de Vich, murió en Urgel, donde se venera su cuerpo.
CULTOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la Iglesia de religiosas del Sacramento, donde continúa la novena a Jesus Sacramento; a las seis de la mañana se manifestará a S. Y. M. con misa cantada, y a las diez será la solemne, y por la tarde, a las seis, se rezará la estación y el rosario, despues el sermón que predicará un distinguido orador, concluyendo con la oracion. Santo Dios y solemne reserva.
La sacramental de las parroquias de San Andrés y San Pedro celebra la funcion principal al Santísimo Sacramento en la de San Andrés; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará D. Mateo Cardona, y por la tarde a las cuatro saldrá la procesion de Nuestra Señora por las calles principales de ambas feligresías.
Continúan por la tarde a las seis las novenas al Sagrado Corazon de Jesus, y predicará: en San Marcos D. José Vigiñer, en San Pascual D. Manuel Uribe, en Loreto D. Vicente Lopez, y en el oratorio del Olivar D. Antonio Chacon y Muñoz, despues la novena y solemne reserva.
En la Iglesia parroquial de San Gines continúa la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará el Sr. Barbañero, y por la tarde en los ejercicios será orador D. Miguel Mora, terminando con la novena, gozos, letania, salve, reserva y de devocion.
En la Iglesia del Carmen Calzado continúa la solemne novena de Santa Rita de Casia; a las diez será la misa mayor con sermón que predicará el Sr. D. Estro de la Puen, y a las seis, este y Almazan, y por la tarde, a las seis, estaccion, rosario, sermón que dirá D. Diego de Lara, completas, novena, gozos y la reserva.
Continúan los ejercicios de las Flores de Mayo y serán oradores: en San Carboneras D. Lope Ballesteros, en San Isidro D. Antonio Vilaseca, en el Hospicio D. German Aledo, en los Irlandeses el padre Escario, y en San Lorenzo D. Ramon Garacendi.
Fiesta de la corte de Maria.—Nuestra Señora del Heno en Santa Catalina de los Poderos, a la del Favor en San Millan.

Y saludando respetuosamente se retiraron. Gabriela se volvió entonces, la marquesa se había ya incorporado y exclamó con estropeo:
—Dame tu brazo, llevame al cuarto de mi marido.
Salieron del salon, la marquesa vacilante, apoyada en el brazo de su amiga. En el cuarto que precedía al dormitorio del marqués, Matilde detuvo un momento a Gabriela y le preguntó:
—Dime por favor que lo ha pasado a Eduardo.
—No lo sé; pero por algunas frases que he oido cuando llegaban, parece que el caballo que montaba le ha despedido.
—Yo he visto sangre en su rostro y en sus ropas; hace falta un médico....
—He enviado a buscar al doctor Gendron y antes si no al primero que encuentren.
—¡Ah! como de costumbre, tú estás aquí para socorrerme, para ayudarme. ¿Dónde está mi hijo?
—¡Junto a su padre, con su prometido.
—¿Y Eugenio?
—No ha venido.
La marquesa acercóse entonces al oido de Gabriela y le dijo con acento apenas perceptible:
—Gabriela, es la tercera vez que intentan asesinar a mi marido; ¡infame! ¡Infame! La madre de Eugenio se estremeció y repuso:
—¡Oh! ¡qué ideal!
La marquesa acercóse de nuevo con intencion de hablar algo y contentándose, exclamó:
—¡No, no te debo decirte nada!
—Venid, venid,—dijo Gabriela como si no hubiera oido aquellas palabras.—Si el señor marqués ha vuelto en sí, vuestra presencia le consolará.
Las dos madres entraron en la estancia del herido. De rodillas ante el lecho, Maximiliana lloraba; una mano del herido se apoyaba sobre su cabeza como en señal de benedicion, y no lejos del lecho el conde de Montgarin contemplaba al herido tristemente.
A la vista de su mujer, la mirada del marqués se animó y murmuró con voz débil:
—Matilde, mi querida Matilde!
La marquesa cayó de rodillas sollozando junto a su hijo.
Esta escena tierna había impresionado al conde de Montcasin, y casi asombrado a las dos madres.
Gabriela, que se apercebía de aquella emocion, no pudo menos de decirse:
—Es bueno, tiene corazon, la hará dichosa.

EL CONDE DE COULANGE.
Y dirigiéndose él mismo a la puerta dijo a los que aguardaban fuera:
—Podeis entrar.
Maximiliana, Gabriela y el conde de Montgarin volvieron a entrar en la estancia del herido, que refirió el acceso de locura que parecía haber acometido a su caballo y cómo siendo imposible contenerle, la había arrojado en tierra, siendo recogido por algunas personas caritativas.
—En nuestra vertiginosa carrera,—añadió el marqués,—no sé cómo no me ha destrozado las piernas con los mismos árboles, ni sé las victimas que habrá podido causar. Es preciso averiguarlo, Eugenio. Muchos caballos he visto en mi vida desbocados, pero ninguno con el furor, el frenesi que he observado en Rubi. ¡Si hubiera llevado una pistola conmigo, la descarga sobre él; porque temo que, además de la mia, haya causado muchas desgracias.
A las nueve de la noche se supo lo que había sido del caballo: el secretario de un comisario de policia fue a avisar que se había encontrado el caballo muerto, en una propiedad particular, y con las dos piernas rotas por haber saltado el muro de la cerca. El secretario tranquilizó al marqués diciendole que no se tenía conocimiento de ninguna desgracia grave, y preguntó qué debía hacer con el caballo.
—Haced lo que queráis.
—Está bien; mañana traerán la montura.
Los dos médicos y el conde de Montgarin se quedaron a comer con la familia Coulange, y a las once se retiraron, no sin haber dicho antes el Dr. Gendren a las marquesas:
—Podeis dormir tranquila, señora; todo va bien.
En efecto, un momento despues el marqués se durmió con sueño tranquilo. Eugenio se quedó velando a su padre, y Gabriela se quedó aquella noche en el cuarto que tenía preparado en la casa.
Eran cerca de las doce cuando el conde de Montgarin entró en su morada, donde hacia dos horas que José Basco le aguardaba con impacienta febril.
—¡Ah! ¡por fin llegáis!—lizo saliendo a su encuentro.—¿Qué os ha sucedido? ¿por qué venis tan tarde?
Y al hablar su vista interrogaba la fisonomia del conde, en la que no encontró la expresion dolorosa que aguardaba.
—¿Qué queréis que os diga,—exclamó Ludovico,—la marquesa me ha hecho quedar a comer y he pasado la noche con la familia. Cuando las personas queridas tienen un pesar, lo menos que se puede hacer por ellas es acompañarlas.
—¡Un pesar! ¿qué decís!

El herido.
El doctor Gendron llegó casi al mismo tiempo que el médico del barrio, que fué el primero a auxiliar al marqués; pero cuando entró el médico de la casa, el primero se puso a las órdenes del segundo.
El doctor Gendron llegaba palido, agitado; ya sabemos el afecto que profesaba al marqués y a los suyos; se acercó a él, le examinó atentamente y con la vista la marquesa le interrogaba con ansiedad.
Desde que el doctor Gendron, pobre y desconocido, había acompañado al marqués de Coulange a la Isla de la Madre, había hecho una carrera tan rápida como brillante, y a la sazón tenía una rica clientela, era médico del hospital de San Luis, profesor de la escuela de Medicina y una de las ilustraciones de la ciencia, por los libros que había publicado.
Despues de un ligero examen, de lavar la herida y colocar el vendaje, el doctor Gendron se volvió a todos los presentes y dijo:
—Yo ruego a estas señoras y a este caballero que tengan la bondad de retirarse; solo la señora marquesa y mi compañero podemos quedar al lado del herido.
Entonces los dos médicos desnudaron al marqués, hicieron un esmeroso reconocimiento en todo su cuerpo, le movieron, le auscultaron, y, por fin, el doctor Gendron levantó el rostro, brillando la serenidad en sus ojos, y dijo:
—¡Ah! comprendo, amigo mío,—dijo la marquesa enjugándose sus ojos, ¡no es nada grave, verdad?
—El choque ha sido violento, como lo prueban las contusiones; pero no advierto lesion grave ni desorden en el organismo. Se ha restablecido la circulacion de la sangre, los pulmones funcionan bien y si como espero no viene a complicarse ninguna otra cosa, dentro de doce o quince días no se resentirá de este accidente.
La marquesa elevó a Dios su corazon en muda plegaria y el doctor empezó a escribir una receta. En aquel momento la puerta se abrió y Eugenio entró corriendo hacia el lecho exclamando:
—¡Padre padre mío!
—Tranquilízate,—murmuró el herido,—esto no es nada, el doctor te lo dirá.
—Pero, padre mío, cómo ha podido suceder esta desgracia?
—Doctor, exclamó vivamente la marquesa, ¿no creéis que será peligroso hacer hablar a mi marido?
—Si no es mucho, puede hablar.

Y el marqués ha tenido una caída peligrosa de un caballo.
—¿Y es a herido?
—Ya lo creo.
—¿Por qué amenazada su vida?
—No. Por fortuna su herida no inspira ya inquietud.
—¡Ah!—dijo Basco con acento extraño, y si su rostro hubiera estado de frente a la luz, Ludovico hubiera podido ver la expresion de contrariedad que en él se pintó.
—¡Parece que Dios le proteja!—añadió el conde.—Despues del peligro corrido en las minas, haberse salvado hoy, es casi milagroso.
Los ojos de José Basco lanzaban sombras lueas.
—De todos modos,—balbuceó,—el marqués de Coulange no es afortunado!
—Yo creo por el contrario que lo es mucho.
José Basco se encogió de hombros y Ludovico continuó:
—El doctor Gendron, a quien se ha llamado al momento y que es amigo íntimo de la familia, nos ha tranquilizado a todos diciendole que la caída del marqués no tendría consecuencias dolorosas. Ahora buenas noches, Rogas, estoy cansado y quiero recogerme hasta mañana.
Y dichas estas palabras, el conde de Montgarin se separó de José Basco.
El portuqués quedó un instante inmóvil, sombrío, con la cabeza baja como si hubiera recibido un terrible golpe de repente se levantó; un destello de ira iluminó su mirada, y cerrando el puño como si amenazara a un ser invisible, repuso:
—¡Sí, tiene razon; preciso es que un genio infernal le proteja... y dice que Dios... ¡imbecil! Si yo creyera en Dios...
Al día siguiente el conde de Montgarin se había levantado hacia una hora, cuando entró su lacayo Jerónimo.
—¿Qué me dieris?—dijo bruscamente.—No he llamado.
Armando de Grolles llevaba una cara compungida.
—Ruego al señor que me dispense; pero vengo a despedirme.
—¿Dejais mi casa...? ¡Por qué?
—Porque mi pobre madre ha muerto en el país, y necesito ponerme en camino inmediatamente si he de llegar a tiempo a su entierro.
—Entonces, volveréis dentro de unos días...
—No, señor; no pienso volver a Paris. Con la muerte de mi madre heredé una casa, unas tierras, y como no soy ambicioso, con lo que me produzcan pasará el resto de mis días.

66 EL CONDE DE COULANGE. 67
Y dirigiéndose él mismo a la puerta dijo a los que aguardaban fuera:
—Podeis entrar.
Maximiliana, Gabriela y el conde de Montgarin volvieron a entrar en la estancia del herido, que refirió el acceso de locura que parecía haber acometido a su caballo y cómo siendo imposible contenerle, la había arrojado en tierra, siendo recogido por algunas personas caritativas.
—En nuestra vertiginosa carrera,—añadió el marqués,—no sé cómo no me ha destrozado las piernas con los mismos árboles, ni sé las victimas que habrá podido causar. Es preciso averiguarlo, Eugenio. Muchos caballos he visto en mi vida desbocados, pero ninguno con el furor, el frenesi que he observado en Rubi. ¡Si hubiera llevado una pistola conmigo, la descarga sobre él; porque temo que, además de la mia, haya causado muchas desgracias.
A las nueve de la noche se supo lo que había sido del caballo: el secretario de un comisario de policia fue a avisar que se había encontrado el caballo muerto, en una propiedad particular, y con las dos piernas rotas por haber saltado el muro de la cerca. El secretario tranquilizó al marqués diciendole que no se tenía conocimiento de ninguna desgracia grave, y preguntó qué debía hacer con el caballo.
—Haced lo que queráis.
—Está bien; mañana traerán la montura.
Los dos médicos y el conde de Montgarin se quedaron a comer con la familia Coulange, y a las once se retiraron, no sin haber dicho antes el Dr. Gendren a las marquesas:
—Podeis dormir tranquila, señora; todo va bien.
En efecto, un momento despues el marqués se durmió con sueño tranquilo. Eugenio se quedó velando a su padre, y Gabriela se quedó aquella noche en el cuarto que tenía preparado en la casa.
Eran cerca de las doce cuando el conde de Montgarin entró en su morada, donde hacia dos horas que José Basco le aguardaba con impacienta febril.
—¡Ah! ¡por fin llegáis!—lizo saliendo a su encuentro.—¿Qué os ha sucedido? ¿por qué venis tan tarde?
Y al hablar su vista interrogaba la fisonomia del conde, en la que no encontró la expresion dolorosa que aguardaba.
—¿Qué queréis que os diga,—exclamó Ludovico,—la marquesa me ha hecho quedar a comer y he pasado la noche con la familia. Cuando las personas queridas tienen un pesar, lo menos que se puede hacer por ellas es acompañarlas.
—¡Un pesar! ¿qué decís!



plantas y 46 bultos de otras flores; el 23, ciento veintiocho docenas de clavos, 30 bultos de rosas y multitud de otras flores; el 24, quinientos más de otras flores; el 25, quinientos y siete docenas de clavos, doce bultos de rosas, veinte de otras flores y frutas.

Además se han enviado 17 grandes cajones de plantas, flores y ramaje de variada forma y color para los ramos sencillos y adornos de la instalación.

En Sagunto hubo alguna alarma al enterarse a causa de un rumor de que se consumían. Desde muy temprano una gran multitud invadía la gran plaza en donde está situada la casa del ayuntamiento, pero sin promover disturbios ni molestias.

Visto que no se presentaba ningún peligro y que se declaraba desierto la plaza, se retiraron tranquilos los manifestantes.

Ningún motivo existe, absolutamente ninguno, para que el Sr. B. Calle de la carrera de Gracia y Justicia que desempeña a satisfacción del gobierno. Los rumores que acoge el *Liberal*, aunque dudando de su exactitud, son propalados por ciertas conveniencias políticas.

Así se dice en los centros oficiales. El *Liberal* demuestra estar mal informado al decir que el ministro de Gracia y Justicia no se hallaba ayer tarde en el Senado al empezar la sesión.

El Sr. B. Calle se encontraba en la alta Cámara mucho antes de abrirse la sesión, y por lo mismo no necesitaba ninguna aviso ni recuerdo de la presidencia para que compareciera.

Pluvial ya a pluvial la causa seguida con motivo del crimen de la calle del Marqués del Duero, no es de extrañar que un colega, al rectificar algunas noticias que hemos dado referentes al asunto, cite hoy exactas fechas en que han tenido lugar los procedimientos practicados para la formación del sumario, datos que únicamente anoche se pudieron precisar.

Tenemos entendido que en breve saldrán para el Ampurdán los ingenieros agrónomos Sres. Rodríguez Ayuso y Ortiz Cañavate, quienes después de oír a la junta de agricultura y a la comisión de defensa contra la filoxera, reconocerán los terrenos invadidos y los trabajos de extirpación llevados a cabo, e informarán al ministerio de Fomento sobre el resultado de sus investigaciones.

Con la solemnidad de costumbre ha salido a las doce de esta mañana, de la parroquia de Santa María, la tradicional procesión del Corpus, por las calles Mayor, Ciudad-Rodrigo, Plaza Mayor, Atocha, Carretes, Puerta del Sol y Mayor.

Rompía la marcha un piquete de la guardia civil, según los acedidos del Hospicio, los de San Bernardino, los Desamparados, Asunción y los colegiales de San Ildefonso.

A continuación iban los estandartes de insignias de las sacramentales, y después las mangas parroquiales, con la mayor parte de los sacerdotes que establecidos accidentalmente se encuentran en Madrid; después los curas párrocos de esta capital, presididos por el Sr. G. Gines que cuenta 95 años de edad.

La custodia era llevada en las precisiones y ricas andas de plata por doce sacerdotes, que lucían las nuevas casullas que, según dijimos, ha costado el ayuntamiento.

Detrás iba el obispo auxiliar de Madrid y otros dignatarios de la iglesia, y seguidamente era llevado por 20 guardias municipales el magnífico palio bordado en oro, que desde el año 1853 no se había utilizado en esta ceremonia por su difícil transporte.

Después marchaban los oficiales de la guarnición de Madrid, y detrás la diputación provincial con sus maceros.

El ayuntamiento en pleno, presidido por el alcalde primero, señor marqués de Torneros, que llevaba a su derecha al gobernador civil de la provincia, cerraba la comitiva.

El coche de respeto de la real casa, de concha era arrastrado por ochobrosos caballos ricamente enjaezados.

Los balcones de la carrera estaban vistosamente adornados y ocupados por alegres y hermosas damas, y las calles encajadas de gento.

rentes a la vida y memorables hechos del ilustre fundador de la escuela complotonea distribuyéndose en segunda obra largamente enmendada a los alumnos que en los dos cursos últimos fueron agraciados con premios y menciones honoríficas, y además el Cuadro de Honor a todos los que en los exámenes de ambos cursos obtuvieron la calificación de sobresalientes.

La cátedra de del instituto enaltece la importancia de estos actos académicos y sus beneficios resultados en la enseñanza, alentando a los alumnos a proseguir sus estudios con igual brillantez en lo sucesivo, para ser útiles a sí mismos y al creciente progreso de la cultura española.

Las altas corporaciones del Estado y las dignidades eclesiásticas, el Cuerpo diplomático extranjero, las reales academias y sociedades científicas y literarias, el profesorado, comisiones de los ayuntamientos de Alcala, Torrelaguna y Lebrija, la prensa nacional y extranjera y gran número de personas amantes de las glorias patrias han sido invitadas a esta solemnidad, que será presidida por el señor ministro de Fomento, si no lo impiden atenciones más urgentes de su elevado cargo, acompañándole otros distinguidos personajes, que, como dicho señor, han sido alumnos del establecimiento.

El lunes se verificó en San Lúcar de Barrameda la conducción al cementerio de aquel pueblo del cadáver del general Malcampo.

Las autoridades, una comisión del cuerpo a que perteneció el finado, gran número de amigos y el pueblo en masa acudieron a rendir el último tributo de amistad, de respeto y de admiración al ilustre marino.

El luto fúnebre iba llevado a hombros por criados de la casa. Se veían encima de aquel el sombrero, el bastón de mando, la faja y las banderas que en vida usó el inolvidable marqués de San Rafael, siendo llevadas las cintas, cuyos colores representaban las diferentes órdenes a que pertenecía el finado, por oficiales de nuestra marina de guerra.

Seguía el acompañamiento, presidiéndole el director espiritual, el alcalde primero Sr. Vila, y el comandante de marina de Sanlúcar.

Una sección de guardia municipal y otra de la civil tributó al cadáver los honores militares de ordenanza.

Merced a las instrucciones recibidas del Sr. Quevedo Denis, el inspector señor Rodríguez detuvo ayer a una mujer que robó seis cubiertos y un cucharón en la calle de San Lorenzo, 2, en el mes de febrero.

La asociación de propietarios de Madrid ha recurrido a la diputación provincial, pidiéndole que en adelante no pueda el señor alcalde presidente del ayuntamiento administrar los diversos asuntos de la corporación por medio de las llamadas comisarias.

En concepto de los propietarios, la administración municipal correspondiente a las comisiones, según la ley vigente.

Mañana a las ocho y media de la noche celebra la academia Médico-Quirúrgica Española sesión científica pública en su local calle de Preciados, 5, bajo. Actuará el doctor de Medicina, escribiendo la discusión sobre la fiebre tifoidea. Continuará en el uso de la palabra el Sr. Fous y recitará el Sr. Tellez.

El sábado dará su última conferencia en la Institución Libre de Enseñanza el Sr. Morret, disertando sobre el siguiente tema: La reacción de 1833.—Origen del partido carlista.—Estado de España a la muerte de Fernando VII.—Resumen del curso.

La sociedad de baile titulada «Pombo», compuesta de varios jóvenes de la buena sociedad madrileña, inaugurará el próximo día 29 con un brillante espectáculo que ha dispuesto levantar contiguo al de la diputación provincial. Así mismo, la citada sociedad, agradecida a la buena acogida que le dispensa el ayuntamiento, ha acordado nombrar presidente honorario al señor marqués de Torneros y vicepresidente al concejal D. Camilo Rodríguez.

El reglamento orgánico del cuerpo facultativo de la Beneficencia general, que hoy publica la *Gaceta*, establece las siguientes reglas por lo que hace a su organización:

El servicio médico-farmacéutico de los establecimientos generales de beneficencia, se hará por los profesores del cuerpo facultativo de Beneficencia general. Estos profesores serán de número y supernumerarios.

En los establecimientos de número los nueve primeros del escalafón, y supernumerarios los restantes hasta el número de 16. Cuando las necesidades del servicio lo exijan, el ministro de la Gobernación podrá nombrar facultativos agregados, que prestarán servicio en los hospitales, aunque sin percibir sueldo del Estado.

Los profesores numerarios y supernumerarios obtendrán su nombramiento en virtud de oposición, y los agregados que actualmente desempeñan sus cargos en virtud de oposición, pasarán a la categoría de supernumerarios.

El personal facultativo formará una plantilla que se denominará cuerpo facultativo de Beneficencia general.

En los establecimientos donde exista oficina de farmacia se hallará al frente de ella un farmacéutico que obtendrá en cargo por oposición y figurará en el escalafón del cuerpo, ocupando lugar detrás del último médico numerario.

los practicantes, dando cuenta inmediatamente a la dirección general.

Conservarán las llaves del arsenal quirúrgico y departamento de vendajes, autorizando al ayuntamiento de los instrumentos que para el uso de la dirección general, expresando los nuevamente adquiridos, así como los inservibles.

Presidirán las juntas de los profesores, autorizando las minorías, comunicaciones y la estadística mensual que elevan a la superioridad.

El jefe facultativo de cada hospital será en unión con el administrador-depositario, inmediatamente responsable del ingreso y permanencia indebida de enfermos que excedieren del número reglamentario, o cuya indisposición fuese o pareciese a ser de las admitidas por los reglamentos especiales de cada establecimiento.

Merced a la actividad desplegada por la fuerza de la guardia civil del barrio del Sur en esta corte, se consiguió en el día de ayer la captura de Antonio Vega Lopez, natural de Villami (Lugo), de 28 años de edad, y Anselmo Grados, también de 28 años, natural de Millarios (Lugo), presuntos autores del crimen perpetrado en la persona de una joven que en la tarde del día 24 del corriente, según dijimos a nuestros lectores, había sido hallada degollada en una alcantarilla de la vía-ferrea de Andalucía, que era herida de la detentada y se llamaba Carmen.

La cámara se llevó a cabo por los guardias del puesto del Puente de Valdecasas, Miguel Martín y Facundo Pérez, que pusieron a los detenidos a disposición del juzgado de primera instancia de Alcala de Henares, que en el día de ayer estaba en Valdecasas instruyendo las oportunas diligencias.

Según nuestras noticias, el detenido Antonio Vega sostenía relaciones amorosas con las dos hermanas.

También ayer tarde fueron halladas por otros guardias civiles, dos navajas llenas de sangre, que estaban en un sembrado a cinco metros del lugar donde apareció la desgraciada víctima.

La detención se verificó en unos lavaderos próximos al puente de Toledo.

Con motivo del fallecimiento del contralmirante Sr. Malcampo, se dan en los ascensos siguientes:

A contralmirante D. Federico Lobato, a capitán de navío de primera clase D. Alejandro Arjas Salgado, a capitán de navío D. José María Jaime, y a capitán de fragata D. Jacobo Varela.

El domingo próximo hará el jurado de la exposición de ganados la adjudicación de premios.

Nos escriben de Ubeda, ciudad de grandes intereses agrícolas, que sería muy conveniente a la propiedad que los actuales guardas de campo municipales se sustituyera por la guardia civil en el servicio de la guardia rural, para que los agricultores, que pagan crecidas contribuciones, vieran respetadas sus haciendas.

Los cadetes de infantería de marina recientemente aprobados, han sido promovidos al empleo de alférez.

Esta mañana ha presenciado S. M. el rey la prueba de caballos de tiro y el examen de los sementales de raza esrajera, en la exposición de ganados.

De los primeros se han probado varios tiros de S. M. el rey, marqués de la Laguna y Alcañices y otros, y de los segundos varios de S. M. y del señor Larios.

Varias personas nos ruegan bagamos constar la conveniencia de que los exámenes de ingreso en la escuela naval continúen verificándose en Madrid y no en Ferrol, en atención a las molestias y gastos del viaje.

El general en jefe del ejército del Norte Sr. D. Genaro Quesada ha salido de Vitoria para Durango, con objeto de revisar las guarniciones de la provincia de Vizcaya.

El general Quesada pasará en Durango el día de hoy, y es posible que luego se traslade a Bilbao.

Muy en breve darán principio los trabajos del ferrocarril de Belmez, por Cabeza de la Vaca a Llerena.

miento que va a levantarse en Valdemoro con destino a los niños huérfanos del cuerpo de la guardia civil.

Dicho edificio, que ha de ser muy notable, será costeado únicamente con el producto de una suscripción mensual abierta en dicho cuerpo.

En la festividad de hoy han tomado parte en la formación las divisiones al mando de los generales Ruiz Salazar y Molins.

No está bien enterado el *Correo* de anoche, ni lo están los demás periódicos que lo repiten hoy, al afirmar que el Sr. Gutiérrez de la Vega sigue a los comités de Valnueda y de Xiquena en su sermoneo del partido moderado, y mucho menos en el camino emprendido por el general Martínez Campos; cuando precisamente el Sr. Gutiérrez de la Vega es quien ha combatido con más viveza semejante evolución.

Así lo ha hecho constar nuevamente esta tarde en la reunión semanal que celebrará en su casa muchos antiguos moderados, todos los cual s aprueban y siguen esta misma conducta.

Hoy ha salido para Málaga el inspector general de Hacienda D. Julian M. de Sabando.

Según nuestras noticias, en la junta celebrada ayer por el comité de las minorías dinásticas se proclamó por todos los asistentes la necesidad de que el nuevo partido sea el más liberal dentro de la monarquía de D. Alfonso XII, asumiendo todos los presentes a la declaración que en este sentido hizo el señor Sagasta. Luego se habló también de las leyes administrativas, conviniéndose en que el espíritu de estas leyes se ha inspirado en un criterio descentralizador.

La próxima reunión que celebrará la junta tendrá por objeto ocuparse del debate político acordado en principio en la reunión de ayer. Sobre este asunto parece que las oposiciones se resistirán todo lo posible a discutir ampliamente la política del gobierno, hasta tanto que se haya legalizado la cuestión económica.

Orilladas ya las dificultades de tramitación, que lo han impedido hasta ahora, el día 1.º del próximo junio reaparecerá el diario democrático la *Unión*. Mañana probablemente se firmará el orden autorizando su reaparición.

Noticias llegadas de Marruecos dan cuenta de que en las montañas que atraviesan el Rif ha ocurrido una reciente sublevación, promovida por un sheik conocido por Roque, palabra que parece corrupción del nombre español Roque.

Rogúe se ha nombrado sultan, ha proclamado la independencia del Rif, y seguido por regular número de tropas ha sostenido algunos combates con Muley-el-Amin, hermano del sultan de Marruecos Muley-el-Asam. La sublevación ha adquirido carácter de importancia, y los agentes del imperio han empleado las armas del soborno para terminar la insurrección, apoderándose de Roque.

El día 12 del actual, con efecto, esta ha sido concedido entre cadenas a Fez, donde ha sufrido la humanitaria condena de unos cuantos cientos de palos.

Parte del fracaso de la insurrección depese a la circunstancia de que gran número de tribus no se han unido al movimiento.

Hoy se han despachado en el ministerio de Ultramar los correos de Cuba y Puerto-Rico, que no llevan disposición alguna de interés.

A las once y media de la mañana de ayer fué detenido y puesto a disposición del juzgado del Congreso, un sujeto que en el paseo de Atocha había inferido a otro una grave herida en el pecho.

A la una de esta tarde ha sido detenido en la Puerta del Sol un ratero que había sustraído un reloj de oro a un caballero; se le cercó la alhaja y fué conducido a la cárcel.

Ayer aprobó el congreso de Agricultores y Ganaderos la discusión del siguiente tema: Propuesto por el representante de Ciudad-Real, Sr. Rivas Moreno.

Dice así: «Si al obrero agrícola se le interesa en la producción de los terrenos que contribuye a labrar, se conseguirá: 1.º Mejorar la situación precaria de la clase bracera. 2.º Que siendo más esmeradas las labores, sean más pingües los rendimientos de la agricultura.»

En la sección tercera, grupo tercero de la Exposición nacional de plantas, flores y aves llaman la atención unos proyectos de cenador, cascada, puerta y verja para jardín presentados por el arquitecto de la academia de Bellas Artes de San Fernando D. Carlos del Bosch y Remana. La perfección de la obra y el gusto artístico que revela, son dignos de la atención del público.

Como se viene hablando de la dimisión de los generales que ocupan puestos oficiales y asistiendo a la junta magna, debemos decir, con referencia a buenos informes, que los altos y dignos militares que se encuentran en aquel caso, no piensan dimitir, porque, entre otras razones, se opone a ello la ley constitutiva del ejército.

escuela de ingenieros de la armada les cuatro aspirantes que han sido aprobados en los exámenes recientemente verificados.

El ayuntamiento de Zaragoza se ha dirigido a las diputaciones provinciales de Zaragoza, Huesca y Teruel, para que gestionen en la forma más eficaz y conveniente, a fin de evitar la realización del ferrocarril directo proyectado desde Madrid a Barcelona.

La familia real no saldrá hasta mañana por la tarde para Aranjuez.

Los círculos políticos están hoy completamente desanimados.

Mañana viernes, a las nueve de la misma, tendrá lugar el consejo de ministros que debía haberse celebrado hoy bajo la presidencia de S. M. el rey.

A las tres de esta tarde se han reunido los ministros, bajo la presidencia del Sr. Cánovas del Castillo, en el palacio de la calle de Alcalá. En este consejo, que podemos llamar previo, se trataron los asuntos que serán sometidos mañana a la consideración del monarca.

Ha sido elegido diputado provincial por Chelva (Valencia), el ex-gobernador de Almería y de Cuenca D. Candido Soldavilla.

El día 28 del actual tendrá lugar en el ministerio de Fomento la subasta de las obras del puerto de Cádiz (Asturias).

El movimiento literario catalanista se acentúa cada día con mayor fuerza. La diputación provincial de Barcelona ha acordado pedir al gobierno que se establezca en aquella universidad una cátedra para aplicarlo. Quien desee conocer la parte que en la nueva vida de la literatura lemosina corresponde al celebre perfeccionista Clavé y otros contemporáneos, lea la historia del *Renaimiento literario en Cataluña, Baleares y Valencia*, cuyos cuadernos 11 y 12 tratan ampliamente de esta materia.

D. Manuel Martínez y Sorvilano, después de larga vida dedicada a trabajos mecánicos, y de dos años de docencia y experimentos sobre un punto determinado, ha descubierto un procedimiento que ocasionará inmensa revolución en las ciencias físicas y en las artes; y en estas, en todas sus manifestaciones, especialmente en las ramas de platería, joyería y grabados. Sin duda el método que nos ofrece, por su sencillez y reduciendo un estudio especial, por la dureza de los aceros, crea en este metal troqueles originales para acuñación y estampación; y con el mismo procedimiento reproduce todos los objetos existentes, consiguiendo la mayor exactitud y perfección. Este descubrimiento influirá notablemente en el sistema monetario de las naciones.

Agradecemos al inventor las medallas reproducidas que ha tenido la atención de enviarnos.

El domingo próximo, a las nueve de la noche, se verificará en la sociedad El Fomento de las Artes la séptima y última conferencia, para la mujer, en el presente curso, estando a cargo del Sr. D. Manuel María José de Galdó, que disertará sobre el tema: La mujer de hoy y la del porvenir, indicando en la enseñanza pública y en los futuros destinos de España.

Mañana, a las nueve de la noche, se verificará en la academia de Jurisprudencia la renovación parcial de cargos. Lucharán dos candidaturas. Figuran en una: para tercer vicepresidente el diputado Sr. Rico, y para secretario Sr. Camarero, Montoli, García Alon y Benito; para bibliotecario, secretario y vocales respectivamente, y en la otra, para los mismos cargos, el diputado y catedrático Sr. Castañón; y los Sres. Hinojosa, Moret, Córdoba y Jaramilla. Serán votados por unanimidad para presidente, revisor y tesorero los Sres. Silveira (D. Manuel), Alende Salazar y Rolland.

ESTADO DEL TIEMPO. Continúa la temperatura sin grandes oscilaciones. No han desaparecido las causas que producen truenos y tempestades en un término corto.

La temperatura máxima de ayer en Madrid fué de 24.4 grados, la mínima de 13.2.

En provincias, a las nueve de la mañana, llegó el marqués de Alcañices, y despedido a 4.15 en Barcelona.

Ayer huyó en Madrid, Avila, Badajoz, Burgos, Cádiz, Coruña, Lugo, Orense, Palma, Salamanca, San Sebastián, Santander, Segovia, Valladolid y Zamora.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones: Presidencia.—Real decreto nombrando senador vitalicio, a D. Manuel de Orovio, marqués de Orovio.

Fomento.—Real orden dando las gracias a B. Cirilo de Lora y Castro, por haber establecido a sus expensas una estación meteorológica en su finca de Valdeveso (Badajoz).

Otra disponiendo se provean por concurso dos categorías de ascenso y cátedras en la facultad de medicina.

gusta del diputado Sr. Bavler, dice que hasta ahora han sido ineficaces las gestiones amistosas hechas para la terminación de la guerra entre Chile y el referido militar, así en comunicación con otros gobiernos a fin de llegar al resultado apetecido, y aprovechar cualquier ocasión favorable que se presente para una mediación.—*Fabra*.

Se decía anoche en un círculo de políticos de oposición que si el gobierno no admite hoy la interpelación anunciada sobre el decreto del Sr. Bugallal, se presentarán varias proposiciones ineficaces para que sin pérdida de tiempo en la sesión de mañana se tratara este asunto.

También hemos oído decir que si el Sr. Sagasta fuese aludido directa o indirectamente, se apresuraría a tomar parte en el debate, aunque no para tratar la cuestión de fondo.

Ultimamente se ha vendido en Chester (Inglaterra) una jauría para caza mayor, pagando el duque de Portland 1570 francos por el perro-guion; otro se ha adjudicado en 705 francos y los demás en 250.

Ha salido para Navarra, para asuntos propios, el senador Sr. D. Eduardo Alonso Colmenares, con su familia.

Según una estadística publicada en Suiza recientemente, el número de suicidios habidos en el año 1878, fue en Sajonia de 37 por 1000 habitantes; en Dinamarca, de 26; en Suiza, de 23; en Baden, 18; en Prusia, 16; en Wurtemberg, de 15; en Francia y Austria, de 14; en Baviera, 11; en Suecia, de 0.9; en Noruega y Bélgica, de 0.7; en Inglaterra, de 0.6, y en Italia, de 0.4.

Escribe anoche un colega: «Decíase esta tarde que algunos moderados históricos proyectaban solicitar del Sr. Moyano invitase a su partido a una reunión general, para fijar la conducta que debía seguirse en vista de la separación de algunos hombres importantes de aquella parcialidad política. No parece que el Sr. Moyano esté dispuesto a acceder a esta petición, porque juzga que ningún asunto de interés existe en la actualidad que pueda justificar la reunión general de aquel partido.»

El diputado por Sigüenza, Sr. Ruiz Martínez, se ha adherido a la coalición de las minorías.

Ha llegado a Madrid procedente de Segovia el primer regimiento montado de artillería que viene a Madrid a relevar al cuarto.

La velada literaria del Ateneo en el sábado próximo estará a cargo de don Manuel Cañete que leerá varias poesías inéditas.

Es posible que el orfeón de Madrid deje oír una tarde algunas composiciones musicales a los aficionados a la exposición de Flores.

A las nueve de la mañana de hoy se reunirá en Consejo los ministros bajo la presidencia de S. M. el rey.

En breve se firmarán las plenipotencias para ratificar el tratado de comercio convenido con el imperio de Anam.

La familia real visitó nuevamente ayer tarde la exposición de ganados.

Han salido para Aranjuez algunos empleados de Palacio.

El domingo habrá capilla pública en Palacio.

El *Imparcial* ha referido con minuciosos detalles una conferencia que supone celebrada entre el Sr. Bugallal y el presidente del Consejo de ministros en la que el primero ha insinuado proposiciones de retirarse del gabinete.

Dicha conferencia no se ha celebrado ni pensado en dimitir el ministro.

Hoy por la mañana a las nueve se reunirán en el Buen Retiro los jurados de la exposición para hacer la clasificación que ha de preceder a la adjudicación de premios.

Han sido prorogados hasta el 10 de junio próximo los plazos de anteaño fijados para presentar peticiones de local, con objeto de tomar parte en el concurso de motores y máquinas elevadoras de agua que ha de celebrarse en Valencia. Las máquinas se admitirán hasta el 10 de julio. La comisión ejecutiva del concurso ha recordado a los aspirantes que pueden presentar fuera de aquel toda clase de máquinas, artefactos, instrumentos y herramientas, quedando al juicio de la comisión las decisiones acerca de su admisión y colocación.



